



若小便り

令和2年
6月25日(木)
若松小学校便り
第3号
Tel 85-1014

【重点教育目標】 **自尊感情を高め、自ら学び、考え、行動する子供の育成**

新たな力の獲得 (The Power Of Love by Huey Lewis & The News 1985)

校長 本谷 弘之

国道より一段高くなった地に建つ若松小学校校舎とグラウンド。ここまで坂を上ってくると、いつも気持ちが切り替わるような気がします。家庭の生活から切り離されたいわゆる学校のタイムスケジュールに染まる時間です。この気持ちの切替ができる雰囲気が、本校の特徴でもあるのでしょうか。子どもたちの学習環境の良さであり、集中して授業に臨める望ましい空間だな、と感じています。

さて、北海道では他都府県より一足早く始まった緊急事態宣言により、子どもたちは、長い期間臨時休業中の登校日で、学校生活から遠ざかりすぎない日々を細々と過ごしてきました。それも、この6月に入っての緊急事態宣言解除に伴う毎日の通常授業により、再び学校らしさが戻ってきたところです。ただし、例年6月上旬に行っていた運動会や、中旬の札幌でのYOSAKOI中継などの行事や話題がないため、なんとなく季節の移り変わりを感じられないことに寂しさを感じていました。

今回、世界中に猛威をまき散らしているこのコロナウィルス感染症に関しては、まだ収束されたとは言えません。しかし、その代わりとして、今後は、共生していくための「新しい生活様式」という言葉が定着してきました。このコロナウィルス感染症ですが、マイクロソフト創業者のビル・ゲイツは、20年前から未知のウィルスによる脅威を訴えていました。特に5年前の講演では、より具体的に感染者の広まりを想定し「私たち人類にとっての最大の脅威は戦争ではなく、疾病によるパンデミック」と、各国指導者に備えを呼びかけていたことが最近話題となっています。映画では、1995年には、実際にあったエボラ出血熱の事件をモチーフにした「アウトブレイク」という映画で、未知のウィルス感染による感染の広まりと群衆心理を、また、2011年には「コンテイジョン」という映画の中では、世界中に広がる感染者にならずすべがなくパニックに陥っていく人々の姿が描かれていました。どちらも共通しているのは、最終的に新しいワクチンが開発され、感染が終息する、という結末なのですが、この点については先のビル・ゲイツも、コロナ後の世界は「ワクチンなしには日常は戻らない」とインタビューに答えています。

近い将来、このコロナウィルスに対するワクチン開発もされ、共生が当たり前の時代になるのでしょうか。これまで、今回の事態を乗り越えるために、ワクチンを開発する方だけでなく、様々な職種の方が、そして子どもたちも含め全国民がこの事態を乗り越えようと生活様式を変えて取り組んで来たところです。ここで、特に子どもたちにとって求められたことが、自ら学ぶ力を身に付けることでした。これは、生涯学び続けることが求められる社会への第一歩となります。本校の、子どもたちは、この臨時休業期間に、それぞれの仕方で自ら学ぶ力を身に付け、この先の、予測不可能な社会を乗り越える力の第一歩としてくれたものと信じています。

今後は、この一段高い所に建つ学び舎で、この力がさらに活きた力となるよう教職員一同一丸となって取り組んでまいります。引き続きご支援・ご協力をお願いいたします。

※ 映画『バック・トゥ・ザ・フューチャー』に用いられた力強い曲調の大ヒット曲。

学校の行事予定の変更について

6月から本格的に学校が再開し、子供たちの元気な声が戻ってきました。新型コロナウィルスの収束の見通しがつかずに、延期または中止となっていた行事について、現段階での実施の有無が決まりました。なお、実施することになった行事は、「新しい生活様式」に則って、予防措置をとっています。

- ①運動会 8月30日(日) *種目を削減し、参加者同士の接触を避ける等の対策をとります。
- ②修学旅行 10月8日(木)～9日(金) *目的地を白老方面に変更し、感染予防措置を徹底します。
- ③宿泊研修 10月15日(木)～16日(金) *目的地は変更せず、感染予防措置を徹底します。
- ④地域参観日 12月6日(日) *器楽やダンスなどの学習発表を行います。
- ⑤夏休み 8月1日(土)～8月17日(月)
- ⑥冬休み 12月29日(火)～1月17日(日)
 - ・臨時休校に伴う学習の遅れを取り戻すために、夏休み、冬休み期間に授業日を設けます。

田植えを体験しました

5月29日(金)にふるさとの産業についての体験学習として、田植えを行いました。JA若松青年部の協力のもと、本校の保護者でもあるUさんの田を借りて行いました。素足で水田に入り、泥の感触を楽しみながら、一歩一歩バランスを取って一株ずつ植えていきました。恒例の学習活動なので、上級生は手慣れた様子で、手際よく植えていきました。今年初めて田んぼに入る1年生も、何とか植えることができました。



今後、稻の生長の様子を観察したり、実った後は稻刈りをしたり、最後に収穫した米などを食べる収穫祭などの活動が計画されています。(コロナウィルスの関係で縮小されることも予想されますが)JA若松青年部の方々に年間を通してお世話になります。

勾玉づくりと昔の生活道具

6月12日(金)にせたな町教育委員会の学芸員Kさんが講師となって、勾玉づくりや昔の生活についての出前講座を行ってくださいました。勾玉づくりでは、滑石という柔らかい石を紙やすりで削って勾玉の形に削りました。削ると白い粉が出るので、手を真っ白にして一生懸命に削っていました。最後に色を塗ってひもを通して、勾玉のネックレスが完成しました。みんな自分の作った勾玉ネックレスがとても気に入ったようで、その後の学習の間もずっと付けていました。



その後、工藤さんが持ってきてくださった昔の生活道具をクイズ形式で説明してくださいました。今の道具と似ているものもあれば、全く形が違って予想できないものもありました。昔の道具にはさまざまな工夫がなされていることに、子ども達は興味津々で見入っていました。

交通安全のヒマワリ、人権の花

6月8日(月)の6時間目と寺子屋タイムに、「交通安全のヒマワリ」と「人権の花」を植えました。交通安全のヒマワリは駐在所の生駒さんが育ててくださった苗を植えました。交通安全のヒマワリには、交通事故で亡くなった子の家族の交通安全を願う思いが込められているそうです。人権の花は、花を育てるることを通して人権について考えるための事業です。



全校7名で場所を分けて、植えました。上級生はさすがに上手で、コツをつかんで手際よく植えていきました。めぐみさんと龍哉君もスコップを使って一生懸命に植えていました。みんなで力を合わせて植えたので、時間内にきれいに植えることができました。

「潮トマト」も植えました！

5月29日(金)に田植え学習を行った際に、今年は「潮トマト」についても触れ、苗植え体験も行いました。大きなポットに一人一人植えさせてもらい、自分用の「潮トマト」です。どのように海洋深層水をポットに送るのかその仕組みも説明をして頂きました。



Uさんはじめ、JA若松青年部の方々がとても親切にご指導してくださいました。今後の生長を見る楽しみができました。

農業センターで栽培学習

6月4日(木)に農業センターで第1回目の栽培学習を行いました。今年は、農業センターの阿部さんの協力のもと、畑に種まきと苗植えをしました。畑には、ニンジンや枝豆、トウモロコシ、玉ねぎ、ナス、ジャガイモ(男爵、トヨシロ)を植えました。今年も様々な作物を栽培でき、子どもたちは喜んでいました。種のまき方や育て方、子どもたちが疑問に思っていることを教えていただきながら、作業を進めていきました。しっかりと話を聞いたあとでしたが、畑の前にいくと「どうやるの?」と忘れてしました子どももいましたが、それを見て、上級生が順番にやり方を教えてる姿がありました。みんなで協力してたくさんの種や苗を植えることができました。



7月の行事予定

日	曜	行事予定	バス	日	曜	行事予定	バス
1	水	全校集会（業間）	14:40	×	18	土	
2	木	避難訓練	15:30	×	19	日	
3	金	児・委（業間）	15:30	×	20	月	
4	土				21	火	
5	日				22	水	参観日（給食試食会無し） 14:40
6	月	発表集会（高）	15:30	×	23	木	海の日
7	火		15:30	×	24	金	スポーツの日
8	水	クラブ打合せ スペ水	14:40	×	25	土	
9	木		15:30	×	26	日	開校記念日
10	金	夏クラブ①	15:30	×	27	月	
11	土				28	火	ブックフェスティバル 14:40
12	日				29	水	
13	月		15:30	×	30	木	
14	火		15:30	×	31	金	終業式6h 学校レク × ×
15	水	児・委（業間）	14:40	×			
16	木	海の遠足	14:40	×			
17	金		15:30	×			

体力作りの取組

業間休みを使った体力づくりの取組が行われています。毎週火曜日、水曜日に5分間走やなわとびなど、季節や子ども達の実態に合わせた運動を継続して行っています。5分間走の結果を廊下に掲示し、これまで走ってきた距離の累計が分かるようにしています。



また、5年生対象の全国体力運動運動能力等検査は今年度実施しないことになりましたが、本校ではこれまで通り、全校児童が全ての種目に挑戦する予定です。経年で成果や成長のようすを確認でき、それをもとにした体力向上プランを見直し、計画的に子ども達の体力を向上させる取組を行っていきます。

若松小学校運動会は、8月30日（日）に実施します。



8月30日（日）に運動会を行います。詳しいご案内は追ってお送りします。
参加される方は、感染予防にご協力をお願いします。

